

青春スクロール

母校群像記

saitama@asahi.com

サッカー部黄金時代 何度も全国制す



選手権大会の初ゴールが決勝点となり、優勝選手賞に輝いた柴田。翌朝は、JR浦和駅で市民ら500人もの大歓迎を受けた

埼玉を制するものは全国を制す。高校サッカー界ではかつて、こう言われた時代があった。県立浦和、浦和西、浦和南とともに当時の4強の一つが、オレンジ色のユニホームがシンボルカラーの市立浦和のサッカー部だった。サッカー部は敗戦直後の1946年、社会科教師永田豊三(故人)の指導のもとでできた。52年に東大蹴球部OBの鈴木駿一郎(故人)を指揮官に迎え、シヨウトパス、オープン攻撃を繰り出す戦法を確立。59年の国体に出場し、その年度に初の選手権大会で全国大会を制し、優勝した。当時の主将で高校ユース代表にもなった柴田和夫(78、60年卒)は「3度目の国体出場が初めて日本一をつかんだことが自信になった」。選手権大会決勝の前夜は、旅館の大部屋に布団を敷き、枕をボールに見立ててオープンハットドキックをして遊ぶなどリラックスして試合に臨んだ。前半30分、

市立浦和高校18



入学式で新入生代表のあいさつをした柴田。翌朝は、JR浦和駅で市民ら500人もの大歓迎を受けた

フルバックの柴田がハーフラインまで切り込んでロングシュートを決めた。左隅のネットを揺らして決勝点を奪った。「体が震えまじった」。市高50年史に寄せた手記には、恩師や選手、マネージャー、指導してくれた先輩の名をちりばめて決勝戦を振り返る。「夢が現実になったのは、苦楽を「夢」にした仲間があつてこそでした」

入部早々、監督だった鈴木駿の対応に驚いた。プレーを注視していた監督が「山田(落合の旧姓)さん、それじゃだめだ」と声を掛けてきたのだ。「熱血指導が当たり前。こんな強豪チームでも監督を「さん付け」するのだから、選手も「さん付け」するのだから、道徳を歩んだ落合は振り返る。「さん付け」ではないにしても、私も選手に寄り添った指導を実践してきたつもり。鈴木監督に植え付けられたものでした」

64年度の選手権大会では、4年ぶりに栄冠を手にした。優勝に貢献した高2の選手の中に、後の日産自動車サッカー部監督の鈴木保(73、66年卒)と、後に新日鉄サッカー部で活躍、日本代表になった高橋敏(73、66年卒)がいた。セントラルの鈴木保は、大柄な相手エースを体で張って防ぎ、フォワードの高橋が、前半に得意のヘディングで得点し、勝利に導いた。体調が芳しくなかった監督の鈴木駿に代わってベンチに入ったのは、初代監督で顧問の永田だった。病床にあった名將は、朗報を耳にした半年後に他界した。

いじめ把握 25%増

公立校19年度 重大事態増え41件

県内の公立学校で2019年度に把握されたいじめの認知件数は2万2901件で前年度と比べ、約25%増加した。いじめ防止対策推進法の重大事態に該当するものは41件で前年度の23件から大幅に増えた。それぞれ現行の形で統計をとり始めた1994年度、2013年度以降で最多だった。県教委によると、認知件数の内訳は小学校が最も多い1万8901件で、中学校3766件、高校204件、特別支援学校30件と続いた。小学校は前年度と比べ、4481件増えた。

家で眠る食品持ち寄り

久喜市職員有志が「フードドライブ」



職員有志が集めた食品を梅田修一市長(右)から受け取る団体代表ら=久喜市役所

久喜市の職員有志が家で眠る食品を持ち寄る「フードドライブ」を初めて実施した。食品など1千500品が集まり、13日、生活困窮世帯などに食品を無料で届けられている市内3団体に贈られた。コロナ禍で子ども食堂が

市町村別などの感染者数

自治体	人数	増減
自治体	76	(+1)
さいたま市	3321	(+22)
川越市	921	(+22)
熊谷市	351	(+6)
川口市	1883	(+28)
行田市	121	(+2)
秩父市	60	(+3)
所沢市	931	(+19)
飯沼市	175	(+4)
加須市	194	(+4)
本庄市	173	(+6)
東松山市	151	(+1)
狭山市	574	(+20)
羽生市	271	(+15)
鴻巣市	189	(+1)
川島市	89	(+2)
深谷市	317	(+9)
上尾市	429	(+6)
草加市	678	(+14)
越谷市	884	(+23)
蕨市	280	(+7)
戸田市	784	(+10)
入間市	314	(+8)
朝霞市	531	(+3)
志木市	286	(+10)
和光市	347	(+9)
新座市	421	(+18)
浦和市	156	(+1)
久喜市	31	(+1)
北本市	81	(+3)
八潮市	208	(+3)
富士見市	378	(+9)
三郷市	367	(+12)
蓮田市	105	(+2)
坂戸市	179	(+4)
幸手市	60	(+)
鶴ヶ島市	109	(+4)

秋冬ニンジン 収穫がピーク

所沢市など 収穫がピーク



収穫したニンジンを手にする森田さん

所沢市など県西部地域で、秋冬ニンジンの収穫がピークを迎えている。同市東所沢和の森田健太郎さん(45)が所有する計1.8畝の畑では、色鮮やかなニンジンが長さ20センチほど育っていた。収穫は今月いっぱい続く。JAのいるま野管内では約49畝の畑で100人以上の農家がニンジン栽培し、なかでも所沢市は生産量が多い。同JAに所属する長瀬の森田さんは「日照に恵まれ、熟して甘みがのった

草津温泉にきたら

山菜天ぷら 食べ放題
十割そば
湯燗 丁銀の鈴
群馬県草津温泉 大東館西館1階(湯畑目の前)
☎0279-82-5963
営業時間 10:00~22:00

JUNIOR PRESS

あす宅配に折り込み
【2021年新春企画】サッカー元日本代表の北澤豪さんジュニアスクール(12月5日、埼玉県アスタム2002)、上尾市在住の将棋棋士・金井恒太さんインタビュー(12月18日、日本将棋会館) <スポーツ> 関東中学駅伝競走大会(12月5日、茨城県那珂市笠松運動公園) ASA大宮支部杯争奪少年新人野球大会(12月13日、西遊馬運動公園) <文化> 全国珠算競技大会そろばんクリスマスカップ(12月27日、オンライン開催)ほか

JSEC 自由研究世界に挑戦!

料理の協役に光を当てた植物の基礎研究が「エチレンはどのようにカイワレダイコンの子葉をカールさせるのか〜細胞レベルのメカニズムを探る〜」(茨城県立並木中等教育学校、久保裕亮さん)。2014年JSECで審査委員奨励賞を受け、翌年の国際大会ISEFでも入賞しました。きっかけは中学時代のエチレンへの興味。リングから多く出る植物ホルモンで、周囲の果実を早く熟させます。部活動で、エチレンの実験台に選んだのがカイワレでした。4年生(高校1年)の頃、エチレンを加えた密閉容器で育つ子葉が下向きにカールする現象に気づきました。「細胞レベルのメカニズムを知りたい」。成長が早く育てやすく、種が安いという理由で選んだカイワレが、欠かせな

カイワレに光当て大発見

人工気象器の中に一定の生育環境を作った上で、エチレンの有無など条件を変えながら、子葉の形状ごとの細胞数や幅、カールの出現数などを細かく調査。データを解析し、エチレンがカイワレの子葉の裏の細胞の伸長を抑制し、それでカールしている——という世界初の発見をしました。約1年で、調べた子葉の数は5千枚に上りました。ISEFが開かれる米国では、カイワレはあまり知られていません。和食で大切な食材と伝えるため、カイワレを目標とした特注のすしの食品模型を持参し、審査でアピールしたそう。この研究は、おとし論文になり、米国園芸学会誌に載りました。次回は復興への思いから花開いた研究を紹介いたします。(教育総合本部JSEC事務局・柴田菜々子)

川崎大佛 墓まい合祀

身寄りがない、子供は娘だけ、という方々のための合祀です。永代に亘って、毎日、僧侶が読経をいたします。宗派は問いません。生前予約も可能です。受付のお墨はあります。安撫なお墨もご用意。お問い合わせ 眞宗寺 川崎霊園 ☎044-9665-0965 川崎市麻生区王禅寺1241 ※詳しくは「川崎霊園」検索ください。

なぜ今、馬油が

乾燥小ジワが!? 96%が満足! 96%が満足! 最新の馬油ってクワンソウ浸透するのね! 同年代よりハリのある肌が自慢です! サラサラで伸びがよく肌なじみがスゴイ! 変わっていく自分を鏡で見るのが楽しみ! 洗顔後、これ一本で素肌に自信が持てるの! 「目尻や口元への期待が 膨らみました」

潤馬化粧養油 1本20mL(約1ヵ月分) 特別価格 55%OFF 4,000円(税別) → 1,800円(税別)

ご注文の際は 申込番号 朝日587-③ と必ずお伝えください。 ☎0120-60-1231 (受付時間) 8:00~21:00 年中無休

197-0011 東京都福生市福生768-5 「マイケアご注文センター」